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國立陽明大學108學年度第2學期學生宿舍管理委員會臨時會議 

會議紀錄 

 

時間：民國109年03月18日（星期三）中午12:00起至13：30 

地點：博雅中心二樓大會議室  

主席：鄭凱元學務長                              紀錄：席倩梅 

出席：鄧宗業組長、軍訓室代理主任蕭志建、營繕組組長尤柏文、姜為中老

師、胡慧蘭老師、王鼎涵老師、葉家華老師、魏國晉老師、周展豪同

學、蔡育瑋同學、盧宛鈺同學(學生會副會長陳德範代理)、陳品銓同

學、宿舍幹部李威廷、宿舍幹部盧廷洋 

請假: 白雅美老師、陳浩夫老師、宿舍幹部劉健彬 

列席：林惠理組長、黃郁文秘書、學代會議長陳冠元、資通中心李威頤資料管 

      理師 

 

壹、 主席致詞 

一、 這次的防疫狀況，宿舍是重點中的重點，鄧老師也是我們防疫作戰

的核心成員。 

二、 接下來三到五年宿舍會逐批整修，這是二、三十年一次的大事。 

三、 我們的宿舍安全狀況，管理上有些可以再精進的地方，由於這次案

件的發生讓我們有些觀察和反省，等等到細節會再討論。 

 

貳、 確認108學年度第1學期學生宿舍管理委員會會議 

 

參、 前次會議決議暨執行情形 

一、108年11月22日學生宿舍管理委員會議修正通過「學生宿舍管理委員會設

置要點」第二條條文。 

執行情形：經學生事務會議核備後，已公告施行。 

 

二、108年11月22日學生宿舍管理委員會議修正通過「國立陽明大學學生宿舍

管理辦法」第六條第四項條文。 

執行情形：經學生事務會議核備後，已公告施行。 
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肆、 住輔組業務報告 

一、宿舍財務收支(新台幣) 

108年度宿舍收入實收71,833,301元、實支53,960,498元、餘額

17,872,803元全數償還學生宿舍貸款。 

     109年度宿舍收入預估68,000,000元、宿舍支出概算核定總計 

     29,942,749元。 

宿舍核定支出項目及概算如下： 

1.學生宿舍研究設備費7,487,596元 

2.學生宿舍維修費1,634,000元 

3.學生宿舍事務費(已含專案組員薪資) 6,138,457元 

4.空調消防機水電技術維護費4,582,205元 

5.建築設施維護工程費4,500,491元 

6.學生宿舍清潔外包費5,600,000元 

 

二、「女一舍、女二舍、男三舍公共區域整修工程案」規劃、設計及監造技術

服務委託案，已於本月評選完畢。將納入師生共同規劃，和爭取教育部補

助。預計今(109)年暑假清空並整修男三舍浴廁和曬衣間，屆時該舍不提

供暑宿。明(110)年暑假整修男三舍、女一舍、女二舍公共空間整修工

程，相關清空和暑宿規定，待議。 

鄧宗業組長補充說明: 

    由於本案欲爭取教育部補助，要求必須有師生共同參與規劃，昨日已

經在兩個宿舍的臉書讓學生票選公共空間整修說明會的日期，經由設計師

聆聽舍民的意見，預計20天後提出初步設計回應舍民需求，再提出下一階

段更進一步的建議。 

三、因應新冠肺炎疫情宿舍防疫重要措施。 

   1.宿舍主要出入口設置酒精消毒液。 

   2.浴廁增置洗手乳。 

   3.稀釋漂白水加強宿舍環境消毒。 
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   4.針對一般生及僑生之住宿生進行 TOCC查核，逕寄舍民健康維護表約2086 

    人，累計回覆385 件。 

   5.宿舍輔導員追蹤監測需健康自主管理舍民體溫。 

   6.學生宿舍區設置7站額溫量測站，鼓勵住宿生養成自我健康管理習慣、自 

     主量測體溫。 

   7.因應住宿生發燒或呼吸道症狀身體不適情形，預規劃1人1室之關懷房及 

     各棟學生宿舍臨時房，俾利安置。 

    鄧宗業組長補充說明： 

        從開學前校長就非常關心宿舍防疫，我們配合中央指揮中心，建構學

生能在宿舍安心生活的環境。由於宿舍是高度群聚的地方，這次的病毒可

在沒有症狀於潛伏期中就具有傳染力，這是最具挑戰性的一點，所以先加

強環境清潔與衛教，也在這段時間做了所有新進住民 TOCC的監控，來維持

宿舍在防疫上的工作。 

 

四、美國領航(Flagship)學生約40名，今年九月來校交流一年，並與台灣學 

    生同住宿舍。 

    鄧宗業組長補充說明： 

        美國國防部行之多年的領航(Flagship)計畫，培育下一代的領航人物，

今年暑假9月之後，將這次中文訓練的場所訂為陽明大學，預計有40位相

當大四的學生，在本校修一年的中文講授課程，並且居住於我們的宿舍，

寢室當中必須有我們的同學，我們會將這件事做最好的安排。 

    鄭凱元學務長補充說明： 

        關於宿舍整修部分，我們之前有辦過宿舍願景工作坊，辦得很成功，

學生在這裡面參與的建議會直接進到我們的決策，我們的成果將很實質的

反應過程中參與者給予的意見，我們將持續進行，這方面要請學生和宿舍

幹部全力支持，在第一線蒐集用戶想法，這一塊也將由鄧宗業組長與黃桂

瑩副學務長持續主導。 
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伍、 提案討論 

  提案一：（因涉隱私，本案不公開。) 

                                       

陸、 臨時動議 

  提案：爾後有關住宿生涉及於宿舍發生的性平事件，擬請性平會將調查結果 

於通報學生獎懲委員會時，同步通報宿舍管理委員會，以利掌握處理

時效。 

  決議：照案通過。 

  

柒、散會 

 


